

DOI: 10.18572/1812-3929-2021-4-71-74

Обязательства из причинения вреда жизни и здоровью пациента биомедицинскими технологиями



КИРИЛЛОВА ЕЛЕНА АНАТОЛЬЕВНА,

доцент кафедры гражданского права
Юго-Западного государственного университета,
старший научный сотрудник кафедры теории
государства и права, конституционного
и административного права
Южно-Уральского государственного университета,
кандидат юридических наук

✉ debryansk@mail.ru

Кириллова Е.А.

Обязательства из причинения вреда жизни и здоровью пациента биомедицинскими технологиями

В статье рассмотрены особенности обязательств из причинения вреда жизни и здоровью биомедицинскими технологиями. Внедрение и использование биомедицинских технологий стремительно развивается, поэтому необходимо определить их правовой статус и особенности обязательств, возникающих при причинении вреда жизни и здоровью. В исследовании сформулировано понятие противоправности при применении биомедицинских технологий, сделан вывод, что обязательства из причинения вреда жизни и здоровью пациента биомедицинскими технологиями являются обязательствами особого рода, они направлены на имущественное восстановление пострадавших лиц и не зависят от юридической направленности воли субъектов.

Ключевые слова: ответственность, биомедицинские технологии, причинение вреда жизни и здоровью, обязательства, субъектный состав.

Kirillova Elena A., Associate Professor of the Department of Civil Law of the Southwest State University, Senior Research Scientist of the Department of Theory of State and Law, Constitutional and Administrative Law of the South Ural State University, PhD (Law)

Obligations Arising out of Damage Caused to a Patient's Life and Health by Biomedical Technologies

The article deals with the features of obligations from causing harm to life and health by biomedical technologies. The introduction and use of biomedical technologies is rapidly developing, so it is necessary to determine their legal status and determine the specifics of obligations that arise when causing harm to life and health. The study formulated the concept of illegality in the use of biomedical technologies, concluded that the obligations of causing harm to the life and health of the patient by biomedical technologies are obligations of a special kind, they are aimed at the property recovery of injured persons and do not depend on the legal orientation of the will of the subjects.

Keywords: responsibility, biomedical technologies, causing harm to life and health, obligations, subject structure.